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Protokoll

der Sitzung des Ortschaftsrates Schmiedeberg 
am Montag, dem 23.01.2017 um 19.00 Uhr im Sitzungssaal Nebengebäude, Pöbeltalstr. 1

anwesend: Peter Hofmann 
Maik Biber
Markus Geiger 
Bettina Schmidt

unentschuldigt: Hans-Jochen Sandig

Gäste: Herr Ölschlägel

Der OV begrüßt die anwesenden OR und Bürger und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähig-
keit fest. 

TOP 1 Protokollkontrolle und Bürgerfragerunde

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 12.12.2016 wird bestätigt.

Herr Ölschlägel fragt zum geplanten Verkauf der kommunalen Wohnungen:
Wenn die Mieteinnahmen im Haushalt jetzt größtenteils für andere Ausgaben verwendet werden, wie soll das 
künftig kompensiert werden? Wenn ein ausgeglichener Haushalt auch ohne Verwendung der Mieteinnahmen 
möglich ist, warum werden diese dann nicht schon jetzt zur Sanierung verwendet?
OV: Die SV sieht den Investitionsstau und möchte die Probleme mir Dick-Immobilien lösen. Eine Antwort dazu 
kann sicherlich erst nach einem Beschluss des SR erfolgen.

TOP 2 Auswertung der Protokoll-Antworten von der Stadtverwaltung Dippoldiswalde

Frau Braun ist jetzt für die Angelegenheiten der OR zuständig.
Die Rückmeldungen der SV zum Protokoll sollen allen Ortschaftsräten zugeschickt werden, die jetziger erhielt 
wieder nur der OV. Die Hinweise des OR zur Ausschreibung werden beachtet.

TOP 3 Auswertung der Beratung der OV und Bürgermeister der Anliegerorte an der Bahn zum Beginn 
des Fahrbetriebes 2017

Herr Brähmig (MdB) hatte dazu am 04.01.2017 nach Kipsdorf eingeladen.
Die Attraktivität der Bahn und der Orte an der Strecke soll gesteigert werden. Es sind jetzt nur zwei Fahrten pro 
Tag nach Kipsdorf vorgesehen. Die erfolgreichen Anstrengungen des Schmiedeberger OR zur durchgehenden 
Nutzbarkeit des Wanderweges nach Kipsdorf wurden gewürdigt. Weitere Ideen wie die Errichtung einer Seil-
bahn zur Tellkoppe, Neubau eines Spielplatzes und eine E-Bike-Ausleihstation wurden genannt. Ein großes 
Manko ist die unzureichende Gastrononie.
Zum nächsten Treffen soll Wirtschaftsminister Dulig anwesend sein.
Der OR Schmiedeberg spricht sich für günstige Kombitickets für Bus/Bahn/Fahrradausleihe aus. Ausleihstatio-
nen für E-Bikes sollten an den meisten Bahnstationen eingerichtet werden.

TOP 4 Übernahme Finanzmittel des OR in 2017

Von den 2016 zur Verfügung stehenden 9986,97€ (Budget 2016 + Restmittel aus 2015) übernehmen wir ins 
neue Jahr 1291,87€. 
Von dem Zuschuss für „Otto's Eck“ (siehe letztes Protokoll) wurden nur 1965,65€ für den Springbrunnen abge-
rufen.



TOP 5 Auswertung des Erfahrungsaustausches der OV

Die OV haben sich am 08.01.2017 ohne feste Ordnung zu einem persönlichen Austausch beim Weihnachts-
baum-Verbrennen in Berreuth getroffen.

TOP 6 Auswertung der Bauvoranfragen zwischen den Sitzungen

Seit der letzten Sitzung am 12.12.2016 wurde schriftlich über zwei Bauvoranfragen entschieden.
- Werbetafel Buschmühle: 3x Zustimmung, 1x Ablehnung
- Umnutzung ehem. Pokorny: 4x Zustimmung

TOP 7 Informationen des OV und Allgemeines

Die SG Stahl Schmiedeberg hat an den OBM einen Antrag auf Unterstützung durch die SV für das Werner-
Krauss-Turnier gestellt.

Der OV informiert über die Sitzung des Techn. Ausschusses am 18.01.2017; es wurden verschiedene Varianten 
für den Breitband-Ausbau vorgestellt.

Bürger aus Schmiedeberg regten an, Tina Bachmann für ihre Verdienste noch einmal am Ende ihrer sportl. Lauf-
bahn zu ehren.

Am 07.03.2017 findet eine Beratung der OV mit dem OBM statt. Thema ist die Richtlinie zur Nutzung des OR-
Bugdets und neue Formulare sowie die Haushaltplanung.

Festlegung der ehrenamtlichen Ortswanderwegewarte durch die SV: Jürgen Schurig für Schmiedeberg, Roland 
Schmidt für Naundorf und Dönschten

Der OV vertrat gemeinsam mit K.-G. Schneider die Stadt Dippoldiswalde zum Neujahrsempfang in der Partner-
gemeinde Deißlingen.

Zum geplanten Ausbau des Molchgrunds soll es im Februar/März eine Beratung mit Herrn Kohl (Bauverwal-
tung) geben.

Beschwerden: Der Fußweg in Buschmühle in Höhe des ehem. Maschinenbaus wurde überhaupt nicht von 
Schnee beräumt. Er muss von den Asylbewerbern zum Einkaufen genutzt werden. Wir bitten das Ordnungsamt 
hier um entsprechende Intervention (privater Anlieger).

Nächste Sitzung:  27. Februar 2017, 19 Uhr, Sitzungssaal im Nebengebäude
Ende der Sitzung: ca. 20:30 Uhr

Markus Geiger (Protokoll) Peter Hofmann (Ortsvorsteher)


